

Horario de las oficinas de la mañana y de la tarde...
Anuncios de los días de los centros de la madrugada...
Anuncios de los días de los centros de la mañana hasta las once de la noche.

Circular Compañías, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Table with 2 columns: Location (España, Extranjero) and Price (1.25, 2.50). Includes 'Número sueldo' and 'Id. sueldo'.

PALMA

Carbón para la «Isleña»

Ayer empezó la descarga de carbón mineral que ha conducido el vapor español San Leandro, procedente de Cardiff, para la Isleña Marítima.

Nombramiento

Ha sido nombrado Auxiliar recaudador de los pueblos del partido de Lina don Bartolomé Pons Alzina.

Música en el Borne

Programa de las piezas que ejecutará la banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy, Domingo, de 8 a 10 de la noche.

Balletos paso doble, Luna; Mollinos de viento, Fantasia; Luna-Borja; Alegria de la Huerta, jota-Chuelo; Flor de Azahar, Vals, San Miguel; Aires de la tierra, paso doble, Fernán.

El «Formentera» y el «Ciudad de Palma»

Ayer por la mañana llegó de Ibiza el vaporcito «Formentera».

Dicho buque mañana empezará a servir la línea de Cabrera, en sustitución del vapor «Ciudad de Palma» que salió ayer tarde para Barcelona, con objeto de subir al dique flotante para limpiar fondos.

Dicho vapor embarcó correspondencia.

A Capuchinos

Por la guardia municipal tuvo que ser ayer conducido a Capuchinos un individuo que al ser amonestado por sus actos por un guardia se negó a obedecer sus órdenes.

Al Hospital

Un individuo que ayer por la mañana transaba por la calle de la Unión fue acometido de un accidente siendo trasladado por unos transeúntes ingresando más tarde en el Hospital.

Función de bailes populares

Esta tarde a las cinco en nuestra plaza de Toros se celebrará una gran función de Bailes populares con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

Cantos con guitarra y bandurria, Baile al estilo de la Huerta de Valencia, Solares de Arcas, Zafrañcho, Malagueñas, Baile inglés, Zaragozañas, y Cantos y Bailes aregoneses.

Segunda parte

Caracoles, Baile Escocés, La Femenina, Danza Valenciana, Bonito Galop y Juego de Pandetera, Estudiantina de la Madre del Cordeiro, y presentación del fenómeno Ciro que dobla una moneda de cinco céntimos con los dedos, rompe con los dientes una moneda de diez céntimos se bebe un litro de petróleo y se hace pasar por el estómago un carro con 18 personas.

Los precios serán económicos.

A buscar sal

Ha entrado en el puerto de Ibiza con objeto de tomar un importante cargamento de sal, el buque francés «San Brice» de la matrícula de San Serván.

Por expender leche aguada

El Alcalde ha impuesto una multa de 25 pesetas a un vendedor ambulante de leche por expender la mercancía aguada y ser reiterante en dicha falta.

Presentación

Se interesa que se presente en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, el recluta de la zona de Barcelona Juan Rodríguez Ceballos para enterarle de un asunto que le interesa, referente a su pase de caja.

Asistido

Ayer por la mañana tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, un joven de oficio herrero que presentaba una contusión en la mano derecha, a consecuencia de un golpe recibido del martillo que empleaba.

Denuncia

La Benemérita de los puestos de Siller, Andraitx y Sanelles da cuenta de haber denunciado a los Alcaides respectivos a varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Procesión

Esta tarde a las cinco y media se celebrará en la Iglesia del populoso caserío de los Hostalet, la solemne procesión de Corpus a la que asistirá multitud de representantes del Clero de Palma y de concejales del Ayuntamiento.

Las Murallas de Mar

Reunión en la Capitanía General

Aroche a las siete se celebró en uno de los salones del Palacio de la Almudaina la anunciada reunión convocada por el Capitán General.

Asistieron a ella el médico don Santiago Villalonga, don Juan Antonio Ferrer, don Pedro Gual y Gual, don José Ramis de Ayreñor, don Ramón Montañés, el Presidente del «Fomento del Civismo» don Jerónimo Massanet, los Industriales don Francisco Quiñones, don José Juan Ribas, don Bartolomé Miralles y señores Buades y Ferragut, los marqueses de Casa Desborn, de la Torre y del Palmer, don Joaquín Gual de Torrella, el Presidente de la «Cámara Agrícola» don Antonio Rosselló y Nadal, el Presidente de la «Cámara de Comercio» y Director de la «Isleña» don Sebastián Simó, el jefe del partido maurista don Manuel Guasp, el Decano del «Colegio de Abogados» don José Alcover, don Enrique de España, el Presidente de la «Academia de Bellas Artes» don Jerónimo Rius, el ex senador del Rdo. don Pedro Martínez Rosich, el Director de la compañía de «Alumbrado por Gas» don Luis Pascual, los abogados don Luis Alemany y don José Felip, el ex diputado a Cortes don Juan Valenzuela, los Condes de España y

de Montenegro, el Presidente de la «Sociedad Mallorquina Protectora de Animales y Plantas» don Antonio Pol, el Inspector Provincial de Higiene Pecuaria don Antonio Bosch, el Doctor Arís, el Director del «Fomento Agrícola de Mallorca» don Vicente Puerto, el Presidente del «Círculo Mallorquín» don Antonio Font, el Director del «Crédito Balear» don Gabriel Mulet, el representante del «Alfonso XIII F. B. C.» don Rafael González, el Presidente de la «Asociación Provincial de Maestros» don Jerónimo Castañó, don Francisco Castañó, el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda, el representante de «La Protectora» señor Parets, don José de Oteza, el Secretario del «Fomento del Turismo» don Joaquín Paganal, el Presidente de la «Sociedad Mallorquina de Tranvías» don José Tous, el Director de la «Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos» don José Esteva, el Director de «La Última Hora» don Guillermo Creus, el jefe del partido conservador y diputado a Cortes don José Socias, el Presidente del «Veloz Sport Balear» don Ignacio Seguí, el Presidente y Secretario del Colegio Médico-Farmacéutico don José Sureda Massanet y don José Agulló de Son Servera, el Presidente del «Centro de Retirados del Ejército y Armada» señor Banquells y representantes de la prensa.

Una vez reunidos penetró en el salón el Capitán general quien, después de saludar a los concurrentes, manifestó que les había convocado con objeto de restablecer la verdad respecto a la cuestión de murallas de mar y cuartel de caballería, pero como no quería que se tergiversaran en lo más mínimo sus palabras o las tomaran en otro sentido que el que él las pronunciara, daría lectura a sus manifestaciones.

Así lo hizo y he aquí lo que leyó: «Señores:

Siento infinito el haberme visto obligado a molestar a Vdes. reuniéndoles aquí, pero las responsabilidades del alto cargo que me confió S. M. el Rey (Q. D. G.) y la nobleza de mi proceder, me obligan a ello para aclarar hechos mal encauzados y poner término a una situación que impedidamente he mal creado impaciencias, mal reprimidas.

El Ayuntamiento de Palma reunió a las llamadas fuerzas vivas y en esa reunión se dijeron cosas tan lamentables, que por calamitosas unas y erróneas otras, me han puesto en el caso de hacer un llamamiento legal y honrado a esas mismas fuerzas vivas llamadas y agregando otras también respetables a las que antes no se citó.

Desde el primer día que desembarqué en estas islas Baleares, no he tenido más anhelo que el poner todo mi corazón al servicio de mi patria y procurar perfeccionar y fortalecer con arreglo a los adelantos modernos, este preciado baluarte de España en el Mediterráneo, llamado las Islas Baleares. Todos habéis visto lo que he trabajado y todos también sois testigos de mi cariño por estas islas, y cariño que me ha recompensado toda la isla de Menorca, con un entusiasmo y un patriotismo, que nunca agradeceré bastante, en mi reciente visita.

De todas las poblaciones, Palma, la ciudad que yo habito, ha sido la más beneficiada, y por su prosperidad y por su seguridad, he hecho más, mucho más que quienes olvidan injustamente que a mi iniciativa y a mi perseverancia personales, deben los habitantes de Palma tener amparadas sus vidas y libre la ciudad de una segura y rápida destrucción.

Para procurar hacer todo el bien posible a esta ciudad querida para mí y cuyo pueblo muchas veces me ha demostrado con aplausos su consideración, no he omitido ningún medio, ningún sacrificio.

Confiado en la caballerosidad del difunto Gobernador civil señor Martínez de Campos y del Conde de Olcoan, que incondicionalmente se pusieron de mi lado, ofrecíéndome su concurso incondicional, pedí al Gobierno y obtuve de R. O. autorizaciones que podían alhear a Palma sin perjudicar en nada a los intereses de Guerra y al buen servicio de las tropas.

Empecé por obtener, a petición mía, la R. O. sobre la permuta del Cuartel de Caballería.

Todo iba bien y yo personalmente como todos sabéis, limaba asperezas y procuraba facilitar un arreglo equitativo.

Murió el señor Conde de Olcoan, y todo varió. No obstante, siguieron las gestiones y yo tuve la amabilidad de molestarme reuniendo en mi despacho a los designados por Guerra y el Municipio y repetidas veces por invitación mía al señor Alcalde y al señor Arquitecto para que en presencia mía y asistencia al acto del Coronel de Ingenieros señor Fort y del Capitán de Ingenieros señor Taix, pudiéramos llegar a un perfecto acuerdo.

Ya últimamente, como la R. O. en cuestión prevenía que a la mayor brevedad el Ayuntamiento de Palma fijara con urgencia y en una manera terminante y clara lo que se refería a la permuta, dije al señor Snaa delante de los citados señores «que como la R. O. mandaba una actuación rápida y clara y hacía ya 14 meses que discutíamos y no era posible llegar a un acuerdo por las dificultades y ofrecimientos inadmisibles del Ayuntamiento por oponerse a ello los reglamentos, sería ya la última reunión que tendría lugar y era preciso que se firmara el acta propuesta en el término de ocho días, o de lo contrario, yo, me vería obligado a dar cuenta a Guerra de la ineficacia de las gestiones realizadas.

Entonces, el señor Snaa me contestó: «bien, General, que le vamos a hacer!» lo que le repliqué: Hombre

aquí los papeles están trocados, pero yo esperaré los días marcados!».

Cumplí mi promesa, di conocimiento a Guerra pidiendo inmediata solución por exigirlo así la salud del soldado.

Recayó la R. O. del 18 de septiembre de 1915 para la reforma del cuartel bajo la base de dos escuadrones, beneficiando con ese aumento a Palma.

Esta es, señores, la verdad escueta de lo ocurrido en el cuartel de Caballería. La culpa no fué mía.

Baluartes de Chaocón

En muchos años de continuas peticiones nada conseguí la ciudad para su derribo, el cual realmente es un estorbo para la circulación, pero enmarcado este expediente por una serie de reales disposiciones emanadas por impaciencias que mezclaron este asunto con los glasis de Santa Catalina, con un campo ilusorio de instrucción, intervino yo y conseguí se dictara una R. O. separando los diferentes casos y fuesen cada uno resuelto independientemente de los demás y así facilitar el cumplimiento de lo mandado y facilitar el arreglo con el Municipio.

Empecé por conseguir el inmediato derribo, Guerra siempre condescendiente dictó la R. O. que yo pedí para su inmediato derribo pero Hacienda fiel a su deber ante los intereses económicos de la patria que le están encomendados, pidió la suspensión de la R. O. autorizando la permuta y el derribo hasta tanto que el Ayuntamiento de Palma presentara como es ley, los títulos de propiedad del terreno que ofrecía.

Comuniqué esta real decisión al Ayuntamiento hace más de seis meses, y esta es la fecha que el Ayuntamiento tan impaciente por derribar ese baluarte, no ha contestado a la R. O. ni ha remitido los títulos de propiedad que se le pedían.

¿Quien tiene la culpa?

Yo no lo digo, vosotros lo diréis.

Murallas de Mar

Entro ahora en la parte que ha motivado una alarma tan injustificada como sin razón, es decir, en la cuestión de las Murallas de mar, o del recinto del frente sur de la plaza fuerte de Palma.

Cuando llegó a mi noticia el afán del Ayuntamiento de que se le cedieran las murallas de frente de mar y al ver las repulidas e innecesarias peticiones hechas en el Ayuntamiento, llamé al Sr. Alcalde, que vino a verme acompañado de los Concejales señores Carbonell y Rover. Les hablé como ellos no podrán negar; con afecto, y les indiqué que para mejor conseguir sus anhelos era preciso reinarnar la concordia y un espíritu recto de equidad.

Les invité a que, por escrito, me dieran que quería el Ayuntamiento que ofrecía en compensación y, yo, en vista de ello si lo consideraba equitativo, en el acto lo propondría a Guerra y caso de existir dificultades, buscaríamos los medios nobles y justos que permitieran una acción común.

Se me dijo que me contestarían muy pronto.

Espéré, y la contestación a mi hidalga manera de proceder para complacer a la ciudad de Palma y no dejar sin atender a mis soldados, ni el material en la vía pública... fué, irse una comisión nombrada presidida por el señor Alcalde a Madrid para conseguir por medio de la influencia política, una Ley que cediera las murallas de mar al Municipio. Vdes. juzgarán el hecho.

Sucedió lo que yo les previne, que los gobernantes atentos en sus sagrados deberes ante la patria y no pudiendo obrar a la ligera, ni dar leyes al capricho, indicaron por representación del Ministro de la Guerra, que espresaran por escrito lo que deseaban, lo mismo que yo propuse, y que luego previo los informes técnicos y autorizados del Capitán General y Coronel Comandante de Ingenieros de Mallorca, principales responsables, el Gobierno decidiera...

Entonces, el señor Alcalde y los Concejales que fueron a Madrid llenos de ilusiones, creyendo dejar mal parada la personalidad del Capitán General y gastando un dinero inútilmente, vinieron a pedirme el favor de yo ampararles y a pedirme diera un informe favorable, sin pensar, sin d, que esta petición envolvía una coacción hecha oficialmente a una autoridad en el cumplimiento de su deber...

No obstante, recibí a la comisión con la afabilidad de siempre, pues buena sangre nunca renega de sí, y de una manera clara y concisa les dije:

«Mi deber ante la patria y el Rey, y de acuerdo con el General y Coronel que componen la Junta de defensa y armamento, es informar que mientras las nuevas y extremas baterías de Refanbeix y Cabo Regana, no estén atalladas, precisamente con los cañones de acero de gran potencia y alcance, la defensa no puede, ni debe de privarse de las murallas de mar. Luego, cuando la defensa lo permita, y teniendo en cuenta las imprescindibles necesidades de las tropas y del almacenamiento de su material, Guerra resolverá como crea.

Yo no puedo hacer más y solo como recompensa a mis desvelos quiero que al marcharme quede un buen recuerdo mío, y mi nombre grabado en los sillares de los fuertes y en el corazón de los isleños»...

Señores, ante estas palabras, ante esta espontánea y leal manifestación no merecida y que en el Ayuntamiento, un Concejal mal impresionado e impedido por una impaciencia falta de tacto, pudiera poner en duda mi palabra y diera lugar al triste espectáculo que hoy presencio esta ciudad que entre aplausos y demostraciones de cariño me ha recibido siempre.

Si para obtener una cesión, necesitara

el Ayuntamiento llamar a las fuerzas vivas de la ciudad, es loable, pero es altamente censurable que al amparo del secreto o pidiendo a la caballerosidad de los oyentes el silencio, se me calumnias cuando estoy ausente y se proponga mi destitución por quien tiene en mí un ejemplo de civismo a imitar...

Si los que piden con tanto afán, como ignorancia, el derribo de las murallas de mar, tuvieran que defender ese frente con sus pechos, no pedirían tan fácilmente su derribo... pero, se trata de la vida de esos obscuros héroes llamados soldados, pobres payeses, pobres obreros... y que importa defendan ese huaco abierto con sus pechos al descubierta y que lloren sus madres, y esto, Señores, yo General, yo hombre de conciencia que tengo el deber de amparar las vidas de mis subordinados, más que la mía propia quisiera evitar un mal a tiempo evitable.

Este es mi crimen.

No, Señores, no, vosotros que representáis las fuerzas vivas, no podréis menos que censurar que se ofenda y se pida el relevo de un General porque este, sin olvidar su cariño a todos los isleños, cumpla honrada y fielmente con su deber ante su conciencia, su patria y su Rey!

Yo tuve la pretensión de ser, por simpatía, el padre de los mallorquines y me tengo que resignar a ser solo el padre de mis soldados, que tanto quiero, porque todos ellos me quieren también y me consideran y me respetan, por deber, sí, pero por cariño, más.

El haber obrado tan sencillamente y caballerosamente, ha dado lugar a esta ingratitude.

Lamento, pues, que a pesar de mis leales sentimientos, me tenga que renunciar a ser el Capitán General, fiel a su deber y siempre inflexible al pie del asta que tremola la bandera española, enclavada en las rocas estratégicas llamadas Mallorca y al lado de sus cañones para defender la patria contra los enemigos de fuera que la atacaran y castigar a los que su interior hablaban de izar banderas blancas o intentar hacerla traición.

Ahora Vdes., Señores, podrán juzgar como creen deber hacerlo, pero a mí me cabe la satisfacción de haber puesto la verdad en su lugar y sin guardar rencor para nadie, me considero feliz y honrado con saber por boca de S. M. que está altamente satisfecho de mi gestión en Baleares y tener depositada toda su confianza en mí.

Palma 15 de Julio de 1916 - Francisco M.ª de Borbón.

Terminada que hubo el señor de Borbón su lectura pidió la palabra el señor Massanet quien manifestó que, aunque no había quedado convencido, no poseía los conocimientos técnicos ni los datos necesarios para entablar discusión acerca de los puntos tratados; pero que como había oído censurar el que el Ayuntamiento hubiera informado a las fuerzas vivas en forma confidencial, ello le hacía presuntivo el que el Capitán General seguiría el procedimiento opuesto y daría sus manifestaciones a la publicidad; contestando el señor de Borbón, que así lo haría, manifestando luego que sabía que en la reunión del Ayuntamiento se había pedido su relevo y que el señor Massanet fué el que hizo la proposición, a lo que replicó el señor Massanet que efectivamente hizo él aquella proposición, pero que no fué aceptada por los concurrentes.

Se entabló entre ambos señores un breve diálogo, y después no habiendo otros señores que hicieran uso de la palabra se disolvió la reunión.

Robo de alhajas

En la finca conocida por Ca'n Juliá sita en los establecidos de Son Rens, propiedad de don Pedro Perelló Campins, se cometió el día 12 del actual un robo consistente en cuatro botones de oro, una sortija del mismo metal y un reloj.

Para penetrar en la casa rompieron dos barros de madera de una ventana y violentaron los cerrojos de dos distintas puertas.

Por la Benemérita se practican las oportunas diligencias para descubrir a los autores.

Proyectos para el nuevo edificio Colegio-Notarial

Como recordarán nuestros lectores el Colegio de Notarios adquirió los solares procedentes del derribo de Murallas, situados a la continuación de la Rambla para construir en ellos un edificio propio.

A este objeto abrió un concurso de proyectos al que han presentado sus trabajos los arquitectos don Gaspar Baunassar, don Guillermo Reñés, don Francisco Roca, don Jaime Aleñar y don José Alomar.

Al propio tiempo se nombró un jurado compuesto de los Notarios don José Socias, don José Alcover, don Francisco Massanet y don Julio Ferrnín Quiñones, para estudiar los proyectos que se presentarán quienes se reunirán en breve para empezar sus trabajos.

Exposición Thesing

Hoy quedará abierta al público en el salón del Veloz Sport Balear una exposición de una serie de cuadros inspirados en Mallorca por el notable pintor alemán Mr. Thesing.

Dicha exposición era esperada con mucho interés, por pertenecer el autor a las nuevas tendencias pictóricas desconocidas en Mallorca y que últimamente han sido muy discutidas en Madrid y Barcelona.

TEATRO VICTORIA PARA HOY DE 3 Y MEDIA A 11 TORMENTAS DE ODIO DE 5 A 8 BAILE DE MALON Mañana lunes EL POLO TEJADA y FIESTAS EN PALMA El Tranvía hace la parada frente a la puerta del Teatro

A continuación publicamos los títulos de los cuadros.

- N.º 1 Bodegón. 2 Cabeza de estudio. 3 Paysage de Estallenchs. 4 Puerto de Andraitx. 5 Flores. 6 Estudio. 7 Paysage de Estallenchs. 8 Cabeza de niño. 9 Caballo de bastos y sota de copas. 10 Bodegón. 11 Puerto de Andraitx. 12 Interior. 13 Cabeza de pescador. 14 Frutas. 16 Gallinero. 17 Cabeza de niño. 18 Olivos. 19 Pescador. 20 Paysage. 21 Cañas. 22 Plantas y flores. 23 Paysage Estallenchs. 24 Paysage.

La exposición permanecerá abierta hasta el próximo sábado.

Fiesta Mariana en Buñola

La Congregación Marjana de Buñola ha organizado para hoy una gran fiesta con motivo de inaugurarse un oratorio parroquial de los Santos mártires Justo y Pastor, obra de dicha Congregación.

A las siete de la mañana habrá solemne imposición de medallas a los 60 niños del Oratorio, nuevos aspirantes de la sección menor de la Congregación y a seguida Comunión general para toda la Congregación.

A las nueve y media, Tercia y Misa mayor con sermón en la que predicará el Rvdo. don Francisco Sitjar, Pbro. Cantarán la misa los niños de la Escuela de Santa María dirigidas por su maestro don Ramón Morey.

Por la tarde, a las tres y media, el M. I. señor don Buenaventura Barceló bendicirá la Bandera del Oratorio y cantando un Te-Deum, los niños del Oratorio renovarán las promesas del Santo Bautismo y recibirán la bendición del Santísimo. Serán padrinos de la nueva Bandera doña María Gual de Torrella y el Marqués del Verger.

Saliendo de la Iglesia, en la plaza, empezará un acto extraordinario en el cual tomarán parte elocuentes oradores y los discípulos de la Escuela pública de Santa María dirigidos por el señor Morey, ejecutarán diferentes ejercicios de gimnasia rítmica y cantarán canciones con ritmo y gestos.

Todas las limosnas que se recojan serán para engrosar el capital para la obra de la Iglesia.

La parte principal de esta fiesta se celebrará entre la llegada a Buñola del tren que sale de Palma a las 3 de la tarde y la salida del que pasa a las 6 y media por Buñola.

Asamblea de la Prensa española

La situación verdaderamente crítica que atraviesan las empresas periodísticas a consecuencia de los precios fabulosos que ha alcanzado el papel, cristalizará en la Asamblea que tendrá efecto en Madrid el día 24 del corriente en el local social de la Asociación de la Prensa.

Como es sabido, el papel se fabrica en España, pero las primeras materias y la principal de ellas, la pasta de madera procede del Norte de Europa, y por consiguiente la escasez de materia por un lado, y de otro los precios enormes que han alcanzado los fletes, son causa de que el alza del papel haya alcanzado cifras fabulosas que más parecen fantásticas que reales, precios que en modo alguno pueden soportar las empresas periodísticas, y que según todas las probabilidades irán aumentando sin vislumbrarse un límite, y por consiguiente los periódicos se verán obligados a suspender su publicación bien por carencia de papel, bien por no ser éste accesible a las empresas.

El mal data de algunos meses, desde que la guerra alteró el intercambio de productos.

En noviembre del año anterior se celebró en Madrid otra Asamblea de la misma índole. Se obtuvo entonces el concurso de todos los diarios de España; se consiguió el apoyo de todos los diputados periodistas o relacionados con los periódicos, y la promesa por parte del Gobierno de contribuir en la medida de sus fuerzas a solucionar este problema, mas grave de lo que muchos suponen por cuanto además de los 800 diarios que se publican en España y de los cuantiosos intereses creados en el desarrollo de esta industria ascienden a muchos millares las familias de los que de ellas viven comenzando por los que los redactan y terminando por los vendedores y paqueteros que los difunden por todos los rincones de la nación.

Ha ocurrido no obstante, lo de siempre en nuestro país: mucho ruido, muchas promesas muy buenas palabras por parte de todos los interesados en resolver el conflicto y después nada.

El problema se ha venido agravando continuamente, los fabricantes se han visto obligados a aumentar los precios en más de un 100 por 100 de los que regían antes de la guerra, las primeras materias se importan con dificultad, y es lo cierto que a pesar de las promesas y de los buenos propósitos de todos, el conflicto continúa en pie cada vez más pavoroso.

Y de ahí la celebración de esta Asamblea, en la que habrán de adoptarse medidas que se hallen en armonía con las circunstancias, puesto que no es posible que la Prensa deje de ser el alimento moral cotidiano del hombre culto ni es posible que desaparezcan aunque sea temporalmente, los periódicos que son complemento del vivir de nuestro tiempo en la información y difusión de sus múltiples secciones, y la carencia de estas informaciones y de se produzcan conflictos que a nadie interesan y que el Poder público es el primer interesado en evitar.

En Cuba y en otras naciones de la América latina los periódicos no han tenido que aumentar su precio de suscripción ni disminuir su tamaño. En cambio, aquí, una de esas soluciones se impondrá en definitiva, y mediante medidas de gobierno no puede conjurarse en breve la grave crisis del papel.

Tales medidas se recabarán si se establece entre las publicaciones diarias españolas una verdadera solidaridad.

Todos los materiales que entran en la confección de un periódico y en primer término el papel se han encarecido extraordinariamente. A la vez, hanse extinguido importantes fuentes de ingresos, como la publicidad extranjera, y por punto general, ha disminuido, merced a causas diversas, la de España.

En estas condiciones, ¿cómo es posible que subsista la Prensa diaria española? De no acudir por el Gobierno en auxilio de las Empresas periodísticas, mediante la adopción de medidas de carácter general que aminoren su actual penuria económica, muchos diarios, a poco que se prolongue la guerra, habrán de cesar en su publicación.

Impónese que, como primera medida, se extima del pago de derechos arancelarios a la pasta que se importa para la fabricación de papel. Tiempo hace ya que esa primera materia, utilizada por una importante industria, debía hallarse exenta de derechos de importación. En Cuba, según ya dejamos dicho, es libre la entrada del papel lo cual supone un mayor sacrificio para el fisco, en provecho de las Empresas periodísticas, que el realizado aquí si se autorizase la libre importación de la pasta destinada a la fabricación de papel.

Asimismo es urgente la prohibición de que se exporte de España el papel.

dez tal que todos los trabajos se han llevado a cabo con menos de un mes, debido esto, sin duda, al celo y actividad desplegada por el empleado Antonio Mesquida.

La inauguración de dicho aparato fué el 13 del actual su funcionamiento es sencillísimo la percepción de los sonidos es tan clara que su perfección excede de toda ponderación.

No nos queda más que un voto de gracias a los señores que han intervenido en su concesión don Juan Aguiló y al señor Barón de Pinós; recibamos estos señores el efusivo testimonio de gratitud de este pueblo y así como ahora satisfechos manifestamos nuestro agradecimiento, deseamos tener pronto ocasión de repetirlo y unir unos plácemes a los ya manifestados cuando se dé principio a la carretera que tanta falta nos hace y que está incluida en el plan general.

No menos dignos de mención son el señor Zornosa cuyo desvelo en bien de Mallorca de todos es conocido, al Alcalde y Secretario de Sinen don Francisco Crespi y don Juan Ferragut en quienes hemos encontrado toda clase de facilidades y lo mismo a los señores concejales y alcalde pedáneo de este lugar...

Foot-ball

En el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, se verificará hoy domingo, a las 6 de la tarde, un partido de entreo entre los primeros equipos de dicha Sociedad, actuando bajo la dirección de Mr. Greenwell, el cual tomará parte activa en el mismo.

Las carreras de hoy

Reina entusiasmo e interés entre los aficionados al ciclismo, por conocer el resultado de las carreras que deben celebrarse esta tarde en el Velódromo del «Veloz».

Manchón y Leblanc se encuentran en muy buenas condiciones y así lo han demostrado estas pasadas tardes de entreo.

Los mallorquines no les van en zaga y la lucha promete resultar reñida.

Antón, Villada, García y Serrano han verificado estos pasados días bonitos embalajes, que han hecho crecientemente el interés del público.

Crónica de Sports

En el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII, se verificará hoy domingo, a las 6 de la tarde, un partido de entreo entre los primeros equipos de dicha Sociedad, actuando bajo la dirección de Mr. Greenwell, el cual tomará parte activa en el mismo.

Reina entusiasmo e interés entre los aficionados al ciclismo, por conocer el resultado de las carreras que deben celebrarse esta tarde en el Velódromo del «Veloz».

Manchón y Leblanc se encuentran en muy buenas condiciones y así lo han demostrado estas pasadas tardes de entreo.

Los mallorquines no les van en zaga y la lucha promete resultar reñida.

Antón, Villada, García y Serrano han verificado estos pasados días bonitos embalajes, que han hecho crecientemente el interés del público.

Boletín Meteorológico

Día 15 a las 10 de la mañana

Meteorological data table: Barómetro (764 mm), Termómetro (23.2 g), Máxima al sol (34), Máxima a la sombra (30), Mínima a cubierta (18), Mínima a descub

SOTSCRIPCIÓ PÚBLICA

de 4.000 Obligacions 4 1/2 per 100

DE LA

Mancomunitat de Catalunya EMPRESIT DE LA Caixa de Credit Comunal

LA BANCA ARNÚS, SUCESSORA D'EVARIST ARNÚS, ha pres en ferm les 4.000 per meres obligacions que la Mancomunitat de Catalunya ha posat en circulació de l'empresit de 10.000.000, pesetes de la Caixa de Credit Comunal, aprovat per R. O. de 20 de setembre de 1914, i les ofereix en subscripció pública al preu de

84 per 100 o siguin 420 pesettes cada obligació que portará el cupó venciment de 30 de setembre pròxim.

Les obligacions de la Caixa de Credit Comunal son de 500 pesettes cada una i rendiran l'interés de 4 i mitg per 100 anual, que es pagarà per trimestres vençuts a 31 de març, 30 de juny, 30 de setembre i 31 de desembre. Serán amortitzables, a la par, en 60 anys i per sorteigs semestralment a comptar de l'any 1920.

Aquest empresit té la garantia de tots els ingressos i bens de la Mancomunitat i la subsidiaria de les quatre Diputacions catalanes i, a més, téndra la de tot l'actiu de la «Caixa», representat pels préstecs amb garantí concedits als ajuntaments.

CONDICIONS DE LA SOTSCRIPCIÓ

La subscripció pública s'obrirá el dia **19 del corrent mes de juliol** a les nou del matí, a les oficines de la

BANCA ARNÚS

(Passatge del Reilote) BARCELONA

Es tancarà en el moment en que la totalitat dels títols quedí subscrits, servint-se les demandes per l'ordre que siguin presentades, mitjançant el pagament de 420 pesettes per obligació contra entrega a l'acte, dels corresponents títols definitius.

Al preu d'emissió, aquestes obligacions produïxen un rendiment anual de **5.25 % NET**

Es gestionarà la inclusió d'aquestes obligacions a la cotització oficial de la Borsa de Barcelona i a la Revista Financiera de l'Associació del Mercat Líturg de Valors.

Des d'ara s'admeten subscripcions per correspondència.

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel Sifilítica y Venéreas dirigida por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MOREY, N.º 5

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA
SELECCION DE LENTES
SAN NICOLAS, 35, 2.º

A. Alberí Vanrell

MÉDICO
Ex-interno pensionado (por oposición) y Ex-Médico del Hospital Clínico de Barcelona.—Nota de Sobresaliente en la Licenciatura.

ENFERMEDADES DEL PECHO Y CORAZON
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 HERRERIA, 41

Pbro.; por la tarde a las seis el ejercicio de los seis Domingos de San Luis.

En Capuchinos, la V. Orden Tercera celebrará su función mensual: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Fidel de San Andrés; se cantarán las partes fijas de la misa de Angelis; por la tarde a las seis y media habrá la Conferencia reglamentaria en la que se dará lectura a la Orden de las disposiciones de la visita canónica verificada por el M. Rdo. P. Federico de Berga, D. P.; a continuación se funcionará el Santísimo y seguirá la función Eucarística de costumbre con sermón por el Rdo. P. Director de la O. T. y terminará con la Bendición, reserva y adoración de la reliquia de San Francisco.

En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, fiesta dedicada a su Santísima Madre, la Virgen del Carmen. A las siete misa de Comunión general con plática por el Rdo. P. Visitador don Antonio Canals; a las diez se cantará Tercia, luego bendición de una imagen de la Virgen del Carmen y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, teatinos; por la tarde a las cinco se vestirá el Santo Escapulario de la Virgen del Carmen a todas las personas que quieran participar de dicho beneficio; a las siete Rosario, quince minutos dedicados a la Virgen del Carmen y Trisagio cantado por la Rda. Comunidad. Tanto en el Oratorio de Carmelitas de Palma, como en el de Génova se gana Indulgencia plenaria.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Seglares Católicos; por la tarde a las siete Rosario y meditación con exposición del Santísimo.

En el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal, fiesta dedicada a su Santísima Madre la Reina del Carmelo: A las siete misa de Comunión general con plática por el Dr. don Juan Barceló, Fbro.; a las diez Misa mayor solemne, cantándose la del Mtro. Perosi, con sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló, de los SS. CC.; por la tarde a las seis saldrá la procesión de costumbre. Se gana Indulgencia plenaria.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados, en la que se hará el ejercicio del «Amparo de María».

En San Juan a las 10 Misa con asistencia de los marinos de guerra.

A las 10 y media Oficio mayor cantado por la música y sermón por el Reverendo don Nicolás Cortés Pbro.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Teresa en honor

de Nuestra Señora del Carmen: Exposición a las siete y media; a las nueve Misa cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las siete y media se cantarán solemnes Vísperas, Te-Deum y reserva de S. D. M.

En todos los días de la octava se puede ganar indulgencia plenaria.

Cuarenta Horas fuera de turno
Empiezan en las Mifonas en obsequio de San Vicente de Paul: Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer continuación de la novena de San Vicente y reserva de S. D. M.

En Santa Eulalia, a las seis, empezará el devoto septenario de la Virgen del Carmen durante tres días.

En la Iglesia del Santo Hospital, a las nueve se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los Cofrades del Carmen difuntos.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Ferrocarriles de Mallorca
Además de los trenes anunciados en los itinerarios, todos los domingos y días festivos, a partir del 16 de Julio corriente, saldrá de Palma para Inca un tren a las 9 y 15 de Inca para Palma a las 18'15.

Este tren admitirá viajeros para todas las estaciones que comprenden los trayectos indicados.

Palma 11 Julio de 1916.—El Director Gerente, G. Moragues.

No han de olvidar todos los que padecen de arenillas, mal de piedra, gota, reuma, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., o sean todos los artísticos que su dolencia es debida a un exceso de ácido úrico, y que con la «Piperazina Dr. Gran» conseguirán su curación completa.—Depósito general Centro Farmacéutico.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y a los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad. 25 años de maravillosos resultados. Aviso: recházese todo frasco en que no se lea, con tinta roja, Hipofosfitos Salud.

Para los señores agricultores
Por ser excelentes los trabajos de la nueva trilladora de trigos y toda clase de cereales y legumbres, con patente de invención n.º 16.690, invitamos al público para que la puedan examinar hasta el día 15 del actual, que trabajará todos los días laborables en ésta de Felanitx, al lado de la Estación del Ferro-carril.

Para pedidos dirigirse a Don Miguel Nadal y Compañía, calle de la Fuente, en Felanitx.

TELEGRAMAS

Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 24
Asamblea de representantes del comercio de los países aliados

Londres.—Según una información de un periódico inglés se ha celebrado en Leeds una asamblea de representantes del comercio de los países aliados tratando de la libertad de los mares.

Los franceses pidieron la libertad de los mares para después de la guerra, oponiéndose los delegados ingleses que manifestaron que no se avendrían en nada que pudiese poner obstáculos al poderío de la flota inglesa.

Al final del debate fue retirada la petición de los franceses.

Visaje d. l. submarino «Deutschland»

Dicen de Baltimore que informa el capitán Koenig que el «Deutschland» se detuvo diez días en Heilgoland emprendiendo su viaje el 23 de Junio por el Canal y a los cuatro días se sumergió permaneciendo durante la noche en el fondo del Canal saliendo al Océano hasta las Azores recorriendo 150 kilómetros debajo del agua.

Dicho submarino no puede ser visitado por nadie.

Relaciones entre A. gela y Francia

Paris.—Las relaciones durante la guerra entre Francia y Argelia son excelentes gracias a la política liberal y expansiva que practica Francia en aquella colonia.

Durante la guerra, Francia ha podido ver el comportamiento de los zaaves, de los tiradores indios y de los «spahis».

Las intendencias francesas e inglesas compran en Argelia 50.000 carneros semanales; y además continúa dicha colonia enviando a Francia cereales, vinos y frutas y es una de las principales fuentes de aprovisionamiento de Francia.

Lo que dice Lloyd George

Carnarvon.—En el almuerzo oficial con que han sido obsequiados en Lansast los ministros de Misiones de Francia, Rusia e Italia que visitan a Inglaterra, dijo Lloyd George al brindar que la resistencia italiana en los Alpes combinada en Oriente y Occidente, ha quitado la iniciativa del enemigo que no volverá a recobrarla toda vez que el porvenir de los aliados ha mejorado el equipo de los ejércitos y seguirá mejorando y además las fábricas de municiones producen actualmente dos veces mas por semana de granadas pesadas.

Despacho oficial francés

Paris.—Dice el último despacho oficial que durante el día y la noche ha transcurrido con calma en todo el conjunto del frente.

Un avión francés a quinientos metros de altura arrojó durante la última noche proyectiles de grueso calibre sobre la ciudad de Limstein situada a la derecha del Rhin.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Da cuenta un comunicado oficial que los ingleses han bombardeado las posiciones enemigas haciendo evacuar las trincheras alemanas en toda la extensión del frente de combate.

Ocupamos las segundas posiciones alemanas desde Hasentín el Petit hasta Longueval.

En el bosque de Troyes, después de un activo bombardeo, logramos avanzar en varios puntos apoderándonos de Hazentín le Petit, Ovilens y Valentín le Gran, expulsando al enemigo del bosque de Troyes.

Éxito de la ofensiva rusa

Petrogrado.—Comunica un despacho oficial que nuestras tropas prosiguen en Erzerum nuestra ofensiva con verdadero éxito habiéndose apoderado de una línea de fortificaciones turcas.

Despacho oficial alemán

Nauen.—Un despacho oficial alemán desmiente la noticia de procedencia inglesa de que hayan sido destruidos desde el día 3 de Junio 18 aviones alemanes por los franceses y 14 por los ingleses.

La verdad es que solo siete aeroplanos alemanes fueron cogidos o destruidos y en cambio los alemanes destruyeron 97 aparatos franco-ingleses de los cuales 22 cayeron en poder de los alemanes.

Desmiente también las supuestas

Telegramas de Barcelona

Barcelona 15 a las 18'30
El caso del «Deutschland»—La decisión de Lansing

Nueva York.—Contestando a la consulta formulada por los embajadores de las potencias aliadas en Washington el ministro de Negocios Extranjeros yankee, M. Lansing, ha manifestado que no pretenderá si los cruceros aliados esperan la salida del submarino alemán «Deutschland» a condición de que se sitúen fuera de las aguas jurisdiccionales americanas.

Pesqueros hundidos

Amsterdam.—Un telegrama de origen alemán dice que un submarino de dicha nación ha echado a pique en el mar del Norte a cuatro vapores pesqueros ingleses.

Se sabe que las tripulaciones de tres de ellos han llegado a tierra sin novedad.

Vapores hundidos

Londres.—El Lloyd anuncia que han sido echados a pique por los submarinos alemanes los vapores ingleses Langley y Sylvetot.

Las tripulaciones han sido salvadas.

Cotizaciones

Madrid 15 a las 16'30

Interior contado 74 45

Interior fin de mes 74 60

Amortizable 5 p 8 98 75

Amortizable nuevo 87 50

Banco de España 462 00

Compañía Tabacalera 295 00

Francesa 88 95

Libras 28 65

Exterior 82 40

Huelga de ferroviarios

Madrid 15 a las 5

Detenciones
Anoche fué detenida la Compañía de la huelga de ferroviarios.

También ha ingresado en las prisiones militares el Presidente de la Federación Nacional de ferroviarios señor Aquilán.

Soriano visita la Casa del Pueblo

Anoche el ex-diputado don Rodrigo Soriano estuvo en la Casa del Pueblo a ofrecerse incondicionalmente a los ferroviarios.

Protesta de maquinistas

Ochenta y seis entre maquinistas y fogoneros de la compañía del Norte, han suscrito una protesta contra las manifestaciones hechas por el señor Gasset.

En ella dicen que han ido a la huelga espontáneamente sin coacciones de ninguna clase, manifestando dispuestos a correr la suerte de sus compañeros, no volviendo al trabajo hasta lograr el triunfo.

Enterándose del curso de la huelga

A última hora estuvieron en el ministerio de la Gobernación los señores Conde de Romanones, Luque y Miranda, conferenciando con el señor Ruiz Jimenez, enterándose de las últimas noticias del curso de la huelga.

Recompensas

Por acuerdo de la compañía quedan ascendidos a jefes de tren los guardafrenos que estos días han prestado servicio y a guardafrenos los mozos que acuden al trabajo.

Las subsistencias

Las autoridades se ocupan del abastecimiento en Madrid de frutas, pescados, legumbres y otras subsistencias, estando asegurado el de la carne.

La Unión General de trabajadores contra la huelga

Una comisión de la Unión general de trabajadores estuvo anoche en el domicilio del conde de Romanones.

Como no le hallaron le visitarán hoy en la presidencia al objeto de protestar contra la afirmación de que el actual movimiento obrero se deba a ingerencias extrañas y que sólo lo ha motivado justas reivindicaciones.

También protestan contra las detenciones que estiman injustificadas.

La impresión acerca de la huelga ferroviaria

es de que quedará resuelta satisfactoriamente el sábado ó el domingo.

Obreros voluntarios

Son en bastante número los obreros que se han presentado a la Compañía para servir como factores voluntarios.

La censura

Los periódicos se publican con los espacios en blanco que debían ocupar las noticias y artículos suprimidos por la censura, reiterando el consejo de conservar la serenidad.

Dicen que los huelguistas deben considerar que el patriotismo les obliga a no exagerar las reclamaciones injustas.

Despachos sin curso

Se ha dispuesto por la Capitanía general a las jefes de telégrafos y teléfonos se dejen sin curso los despachos que se transmiten referentes al movimiento obrero.

Manifestaciones del señor Gasset—La normalidad es completa—Buenas impresiones

Madrid 15 a las 16'30

El ministro de Fomento, señor Gasset recibió a los periodistas repitiendo los conceptos de la nota oficiosa.

El ministro está satisfecho de la marcha del conflicto, pues la normalidad es total en muchos sitios.

De Madrid dijo que marchan cuantos viajeros lo desean y el abastecimiento de la población se hace con normalidad, pues ni un solo día estuvimos totalmente incomunicados con población alguna.

Confía el señor Gasset que no se llegará al paro general.

Nos ha añadido que ha pasado la noche con el Director General de Obras públicas señor Zorita trabajando en el ministerio y que esta tarde se proponía conferencia con el señor Ruiz Jimenez.

Lo que dice Romanones—El conflicto sigue igual

El Jefe del Gobierno, conde de Romanones, recibió en la Presidencia varias visitas, figurando entre otras la del señor Cebsán.

Nos manifestó el Conde que nada nuevo había y que las cosas seguían en la misma situación.

Dijeron que iría esta tarde a la Granja para despachar con el Rey y pasar la noche allí.

Las impresiones de las huelgas de ferroviarios y hulleros de Asturias son las mismas que ayer.

El foco principal de protesta de los trabajadores está en Asturias.

Después le visitaron los Comités de la Conjunción y de la Unión general de Trabajadores.

Manifestaciones de Rosales

El Subsecretario de Gobernación don Martín Rosales, nos ha manifestado que la huelga de ferroviarios va por buen camino y que la huelga de mineros de Asturias sigue en el mismo estado.

En la estación del Norte la normalidad es completa.

El cuadro eventual de la Compañía se cumple con regularidad.

Las mercancías empiezan a circular.

Los ferroviarios detenidos piden trabajo

Los ferroviarios que están detenidos, han dirigido una instancia al Capitán General señor Marina expresando el deseo de volver al trabajo.

Se les ha concedido a algunos que trabajaban esta semana.

Política

Madrid 15 a las 5

Almuerzo. Plan económico

Hoy almorzaron juntos los señores Conde de Romanones y Alba quienes hablaron de las cuestiones del Gobierno, acordando que el señor Alba presentará un plan amplísimo de reformas económicas al reanudarse las Cortes en octubre próximo.

Nuevo Director General de Aduanas

Se asegura que será Director General de Aduanas el Senador señor Matasans.

Noticias sueltas

Madrid 14 a las 24

Pablo Iglesias restablecido

Restablecido en la enfermedad que le ha obligado a guardar cama unos días ha salido hoy por prime

La huelga

de la huelga de ferroviarios y la población decrece.

Fallecimiento

Ha fallecido a los 77 años de edad la viuda del insigne poeta don José Zorrilla.

Pelotari muerto

Dicen de San Sebastian que Pedro Goicochea, conocido pelotari, que venía de Irún en motocicleta dió contra un poste fracturándose el cráneo, falleciendo en el acto.

Un incendio

Comunican de Tarragona que se ha declarado un gran incendio en la montaña de San Pedro, cogiendo una gran extensión de bosque.

Ultimas noticias

Madrid 15 a las 11

Las huelgas

El Conde de Romanones de decirnos que la huelga ferroviaria mejora y que la de mineros de Asturias, desgraciadamente, no.

AVISO

La casa que prepara el V. tónico fortificado Gimbernat, de las dificultades de adquirir debido a las circunstancias que avisa a sus consumidores que se dará los frascos vacíos que se usen al Centro Farmacéutico, de cada uno 15 céntimos seta.

ENFERMEDADES de las mujeres

Tratamiento moderno por el Dr. X. diatermia, etc. por el Dr. GUILLERMO R.

ginecólogo del Hospital de la Santa Cruz de la Cruz, Rambla de Cataluña, 96, Teléfono 3233.

SON MUCHOS

los venecianos que vienen a la ciudad, y por lo tanto, viene a olvidarse que el Dr. DO MODERNO, Palacio, 4, situado para su más pronto y mejor servicio y que TODO LO VENECIANO MEJOR.

Mermeladas y verduras. Frente a la Diputación.

Noticias del Extranjero

Madrid 14 a las 24

Archipiélago en venta

Paris.—Se dice que ha sido concertada la venta de las Antillas danesas a los Estados Unidos.

Dinamarca cede todos sus derechos sobre el archipiélago de las Virges mediante la entrega por los Estados Unidos de la cantidad de 125.000 francos.

Dicho archipiélago tiene 40.000 habitantes y le da importancia su proximidad al canal de Panamá.

Hace tiempo que Alemania proponía la cesión de dicho archipiélago a Dinamarca con el fin de establecer en Saint Thomas un depósito de carbón, lo que había sido objeto de protestas de los Estados Unidos fundado en la doctrina de Monroe.

Nuevo instituto de la guardia civil

En la República de Colombia se organiza una institución de igual carácter de la Guardia Civil española, habiendo sido designados por el gobierno para organizarlo el comandante de dicho cuerpo don José Agudo Pintado y don José Osma Pineda, quienes han salido para su destino.

Del Marruecos francés

Paris.—Noticias de Marruecos dicen que las operaciones de policía en la zona francesa de Marruecos han dado buen resultado.

Los rebeldes están dominados.

Noticias de Barcelona

Barcelona 15 a las 18'30

Elección en Gerona

Dicen de Gerona que las elecciones para la elección de un diputado se presentan reñidas presentándose un candidato maurista contra un republicano regionalista.

Derrumbamiento. Cinco niños muertos

Comunican del cercano pueblo de Mongat que varios niños estaban jugando junto a una pared de un huerto y de súbito se derrumbó resultando muertos cinco niños y una niña de 4 a 7 años.

Además han resultado dos niños heridos gravísimos.

Tres de los niños muertos eran hermanos.

Se atribuye el accidente a estar la pared socavada por las aguas de riego del huerto.

El vecindario está consternado.

La huelga

de la huelga de ferroviarios y la población decrece.

Fallecimiento

Ha fallecido a los 77 años de edad la viuda del insigne poeta don José Zorrilla.

Pelotari muerto

Dicen de San Sebastian que Pedro Goicochea, conocido pelotari, que venía de Irún en motocicleta dió contra un poste fracturándose el cráneo, falleciendo en el acto.

Un incendio